

Kita Schneeburg – Unsere Angebote

Unsere Räumlichkeiten

Unsere Kita verfügt über zwei gemütliche Gruppenräume, die eine Atmosphäre von Geborgenheit und Sicherheit schaffen.

Der freundliche Eingangsbereich lädt zum gemeinsamen Singen, Turnen und Klettern ein. Hier befinden sich außerdem die Garderobe sowie eine kleine Bibliothek für Eltern.

Ein weiterer wichtiger Bereich ist unser Schlafraum, in dem jedes Kind seinen eigenen, festen Schlafplatz hat – ein Ort der Ruhe und Erholung.

Unsere Haltung

Uns ist es besonders wichtig, dass sich alle Kinder bei uns sicher, wertgeschätzt und wohl fühlen. Wir gestalten eine vorbereitete, anregende Umgebung, nehmen die Bedürfnisse der Kinder aufmerksam wahr und geben ihnen Raum, ihre Entwicklungsschritte selbstbestimmt zu gehen.

Wir gehen auf die Initiativen der Kinder ein, stärken sie in ihren Ideen, Gefühlen und Fähigkeiten und begleiten sie feinfühlig auf ihrem Weg. Jedes Kind darf bei uns in seinem eigenen Tempo wachsen. So entwickeln sich Persönlichkeit, Selbstvertrauen und soziale Kompetenzen ganz natürlich.

In der Interaktion – mit Gleichaltrigen und Erwachsenen – erfahren Kinder viel über sich selbst. Durch vielfältige Begegnungen entsteht ein wertvolles Selbstbild und ein gesundes Selbstwertgefühl. Wir unterstützen die Kinder dabei, eigene Lösungen zu finden, statt Schwierigkeiten für sie zu lösen. Dadurch erleben sie Selbstwirksamkeit – ein wichtiger Baustein ihrer Entwicklung.

Unsere Aufgabe ist es, als vertraute Bezugspersonen präsent zu sein, aufmerksam zu beobachten und den Kindern in strukturierten Situationen wie Essen oder Anziehen Orientierung zu geben. Gute pädagogische Begleitung bedeutet für uns, zwischen Leiten und Folgen in einem natürlichen Rhythmus zu wechseln – je nachdem, was die Situation oder das Kind gerade braucht.

Bindung und Selbstwirksamkeit stehen für uns an oberster Stelle. Für Eltern sind wir ein verlässlicher und transparenter Partner, der Wert auf eine enge Zusammenarbeit legt.

Unser Tagesablauf

Ab **7:30 Uhr** öffnet die Kita Schneeburg ihre Türen. Bis **9:00 Uhr** können die Kinder ankommen und in einer vorbereiteten Umgebung erste Spielimpulse entdecken und

frühstücken.

Um **9:00 Uhr** starten wir gemeinsam mit unserem Morgenkreis in den Tag. Danach gehen wir zusammen – je nach Wetterlage – bis zum Mittagessen hinaus in die Natur.

Bei sehr schlechtem Wetter bieten wir auch drinnen vielfältige Spiel-, Bewegungs- und Kreativangebote an.

Nach dem gemeinsamen Mittagessen bereiten wir die Kinder gemeinsam auf die Schlafenszeit vor. Jedes Kind darf entsprechend seines eigenen Rhythmus schlafen – so lange, wie es ihm guttut.

Nach dem Aufwachen gibt es eine kleine Stärkung. Der Nachmittag verläuft ähnlich wie der Vormittag und wird – wann immer möglich – draußen verbracht. In den Sommermonaten sind wir meist bis zum Abholen komplett draußen unterwegs.

Die Eingewöhnung

Die Eingewöhnung erfolgt bei uns nach dem **Berliner Eingewöhnungsmodell** (Laewen, Andres & Hedevari 2003).

Da Bindung der Schlüssel für einen guten Start ist, gestalten wir diese Zeit besonders sensibel und eng im Austausch mit den Eltern. Jede Eingewöhnung verläuft individuell und orientiert sich am Tempo und den Bedürfnissen des Kindes.

Bewegungsentwicklung

„Das Kind hat einen inneren Bauplan. Es ist Akteur seiner Entwicklung.“ – **Emmi Pikler**

Wir legen großen Wert auf eine freie und natürliche Bewegungsentwicklung. Kinder haben bei uns die Möglichkeit, ihre Motorik im eigenen Tempo und aus eigener Kraft zu entfalten. Sie dürfen ausprobieren, Fehler machen, neu versuchen – und so Schritt für Schritt ihre körperlichen Fähigkeiten erweitern.

Bewegung fördert Körperkoordination, Gleichgewicht und Wahrnehmung. Sie hilft den Kindern, ein sicheres Körpergefühl zu entwickeln und ihre eigenen Grenzen und Stärken kennenzulernen.

Naturerlebnisse

Tägliche Naturerfahrungen sind ein fester Bestandteil unseres Alltags. Draußen finden Kinder unzählige Möglichkeiten, sich auszuprobieren, zu entdecken und individuelle

Herausforderungen anzunehmen. Die Natur bietet Reize, die alle Sinne ansprechen – sie inspiriert, stärkt und beruhigt zugleich.

Da wir bei fast jedem Wetter unterwegs sind, erleben die Kinder Bäume, Tiere und Wege in ihren vielen verschiedenen Jahreszeiten und Stimmungen. Diese Erfahrungen sind wertvoll für ihre Wahrnehmung, ihre Entwicklung und ihr Verständnis für die Umwelt.